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https://www.100test.com/kao_ti2020/645/2021_2022_ACCA_E5_8

D_8E_E5_8D_97_c52_645848.htm 日前，2011年ACCA华南区

高校财会论坛在广州建国酒店隆重举行。来自暨南大学、中

山大学、广东外语外贸大学、湖南大学、湖南商学院、广东

商学院、华南理工大学、广东金融学院、集美大学、贵州财

经学院、云南财经大学、华南农业大学、广东技术师范学院

等大学财会类相关专业的领导和老师们，以及来自德勤华永

会计师事务所、安永华明会计师事务所、青叶浩勤会计师事

务所、德豪大华会计师事务所、中油碧辟、奥的斯电梯有限

公司广州分公司的ACCA会员及雇主代表们聚首一堂，在一

片热烈的气氛中共同探讨了当下财会类大学生的培养以及职

业化教育问题。 ACCA广州代表处首席代表袁哲女士提到，

去年华南地区有5所高校与ACCA签约开设了ACCA方向班，

它们是北京师范大学珠海分校、广东外语外贸大学、中山大

学国际商学院、广东商学院，以及暨南大学。其中，中大国

际商学院和广东商学院的ACCA方向班已经成班并且开始授

课。广东外语外贸大学的ACCA班（国际会计创新班）已将

在2011年高考中进行招生；暨南大学除了继续在注册会计师

方向班中引入ACCA课程双语教学外，今年开始直接把招收

会计学专业（ACCA方向）的学生纳入到高考招生计划中，

独立招生开设ACCA本科建制班，班级规模预计为68人左右

，这都是令ACCA感到非常鼓舞的消息。华南区现在有超过

十所大学开办了ACCA方向班，这意味着在华南校区里面会

有更多的学生在校期间就可有机会接触到知名的国际高端财



会证书，这对他们以后的长期职业发展提供了有利的保证。 

在上午的论坛中，在国内最早开办ACCA方向班的南京审计

学院属下国际审计学院陈丹萍副院长作为主讲人之一与在座

的高校老师们分享了他们13年的ACCA办班经验。陈院长提

到，当时98年第一届ACCA班开办时相当困难，师资缺乏，

招生也很不容易。后来第一届学生毕业时有相当大一部分比

例去了四大会计事务所工作，为他们打响了招牌，往后的招

生跟第一届相比就容易多了。现在南京审计学院每年招收6

个ACCA方向班的学生，达到1200人的规模。陈院长认为

，ACCA方向班是培养人才模式的创新，它是学历教育与职

业教育相结合的人才培养模式；大学本科是大众化的高等教

育，而会计专业是应用型的，所以，职业教育为学生们提供

了一个实践的平台，使得学生进入企业后快速懂得企业的财

务操作，这是为了满足社会需求的人才培养方案的改进，她

觉得这非常好，符合市场导向的人才培养方式。同时

，ACCA班也实现了会计专业人才的国际接轨，并且明显提

高了学生的就业层次和就业水平，也为高校创办了品牌，实

现了经济效益与社会效应双丰收。 江西财经大学会计学院副

院长荣莉教授也和在座的高校代表分享了办班经验。她提到

，江西属于老区，学生就业一向很难。但是江财第一

届ACCA班学生就业非常好，26个人去了四大会计师事务所

工作，还有7个人考了研究生，3人进了政府机构，8人去了国

内四大银行及商业银行等金融机构，跟其他专业相比优势很

突出。办ACCA方向班也给江财提供了国际化的平台，越来

越多的学生愿意出国进修和到四大会计师事务所就业，这是

相当好的毕业趋势。 在下午的论坛环节中，来自企业界



的ACCA会员及知名雇主代表也从企业对财会人才需求的角

度与在座的高校教育界人士一同探讨财会专业大学生的职业

化教育，其中包括BP中油碧辟石油有限公司财务副总监郑巨

澜女士、安永华明会计师事务所广州分所审计及企业咨询服

务合伙人黄寅先生、奥的斯电梯有限公司广州分公司财务总

监雷玲玲女士。他们表示自己的公司都是ACCA的认可雇主

，财务员工考取ACCA专业资格都会得到公司准假或是给予

报销考试费的支持，例如BP更是把ACCA列为财务部管理层

人员的必考职业资格。对于不少高校在本科开办ACCA方向

班，雇主代表们也表示相当欢迎，因为ACCA的系统化训练

可以为学生建立了一个与企业财务操作相契合的专业知识架

构，能够满足公司对财务人员的需要。 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


